

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

SANTO DE HOY

S. Nicomedes mrt.

La Nueva Cámara francesa

La primera consideración que se impone es que han disminuido las fuerzas conservadoras, y que la nueva cámara será ferozmente anti-católica. Los rallies allí como en todas partes han dado un resultado fatal, contraproducente en alto grado para los intereses de la paz, y es que hay gentes á quienes cuesta convencer de una cosa sencillísima, tal es, que la política de las transacciones de los oportunistas de escuela, de eso que en España llamamos *pastelería*, es una política enterrada.

En Francia, como en España y en todas partes, los pueblos buscan con afán á los caracteres. El carácter de los principales hombres de la revolución francesa sostuvo el 89 y el 93 á la patria contra la causa de la Monarquía y la Europa militar confederada.

Envano á la sazón los soberanos de Europa se estremecen, reclutan y disciplinan soldados, mueven y agolpan sus ejércitos combinados, estrellados contra el antamural del entusiasmo y la sabiduría. El gran Carnot desde su bufete, con el compás en la mano, conduce las tropas republicanas de victoria en victoria dispone los franceses, gana batallas y aterra al enemigo.

Las campañas de Italia y de Egipto, llamaron la atención sobre un gémino superior, Napoleón Bonaparte, quien señorea plazas, provincias, y capitales del Rhin al Tajo, y del Vístula al Nilo, viéndose á todos los Reyes doblar la rodilla ante el Coloso, que parece un ente fantástico, enfurecido é incontrarrestable.

Llegó un día en que Napoleón vió disiparse por la fatalidad tanta gloria, y la Restauración francesa, traída por las bayonetas del extranjero se presentó como un carácter, vivo en el gémino del gran Chateaubriand.

La oleada de la reacción vivió en la opinión pública hasta que, enfermiza de nuevo, al verla languidecer capitulando su origen, el pueblo buscó en Luis Felipe un positivo carácter.

La revolución socialista del 43 fué la revancha, hasta que la República cayó ametrallada en las famosas jornadas de Diciembre, falta de principios, desposeída de caracteres.

El segundo imperio fué una *reprise* del primero. La Crimea, Lombardia

y Méjico avaloran campañas gloriosas que hicieron feliz el nombre de los Napoleones. Pero el Imperio en sus últimos tiempos dejó de ser una idea para democratizarse, convirtiéndose en un comercio, y detrás de esa caída, vino como corolario natural la inmensa catástrofe de la guerra franco alemana.

La resurrección de la República, surgida allá como un hecho fatal, esa república que hace veinte años vive, dando tumbos desde el partido conservador al oportunista y de éste al radical, vá, ya incierta en su camino y mas aun respecto á sus definitivos propósitos, á la ruina y á la muerte, gastada la fe de sus hombres, hoy presos como en la segunda república de las garras del socialismo.

El socialismo y *La Commune* son ideas jóvenes por ensayar. Es casi lo único que queda en Francia, donde los intereses amenazados convergen todos hacia el ejército, viendo en él no tan solo una muralla contra el huracán del extranjero, si que también la única columna capaz de sostener en un modo determinado la causa del orden público.

Monarquía, imperio, tradiciones, todo ha naufragado ante las barridas del sufragio universal, levantando los héroes callejeros al Olimpo, enriqueciendo á los tahures, enervando á los hombres de buena voluntad, y destruyendo la mas genuina de las fuerzas sociales, la influencia de la Iglesia.

En ese todo *revolutum* se alzó la voz de las capitulaciones, la bandera de los rallies, de que M. Pion y de Mun se hicieron porta-estandarte.

Inevitable en la lógica del desastre el nivel republicano que á todos humillan quisieron abrir brecha entre los enemigos seculares del partido conservador, mostrándole el señuelo de la concordia.

¿Por qué no venís á nuestra República, decían constantemente los republicanos clásicos á los hombres del pasado, sin advertir que cuando la cámara de Versalles era omnipotente, los republicanos no la querían, la hostigaron, y concluyeron por hacer la su usufructo luego de la dimisión semi-forzada del Mariscal Mac-Mahon.

«La república para los republicanos decia Gambetta. Y para completar su pensamiento añadía: El clericalismo es el enemigo.»

Esa es la República que medra, después de haber devorado toda la derecha republicana, obra de Gambetta, después de haber destruido á los hombres principales del partido radical después de haber sumido en el

oprobio á los que se citaban como hombres salvadores en diferentes grupos parlamentarios, de aquellos que la desesperación inventa para salir del paso.

Radicales puros se levantan sobre el paves, siendo casi la mayoría de Francia, si se atiende á su número en el parlamento. Bajo este punto de vista se ha creado una situación terrible.

Francia no es republicana. Pruébalo que escasamente la mitad de los electores han ido á las urnas, dejando triunfar por insignificante número de votos á radicales y socialistas.

Estos tendrán maniatada á Francia cuatro años consecutivos de odios africanos contra la Iglesia, de venganzas brutales á los que no comulgan en las lógicas masónicas y en las tabernas. Se llegará al fin pero mucho mas tarde y con sangre que no se hubiera vertido caso de mantenerse y sin la salida de pavana una fuerza coalición monárquica de los rallies.

Seria un absurdo pretender que la monarquía francesa sea un hecho inminente, y mas absurdo, todavía, suponerla viable en un espacio determinado.

No. La Monarquía en Francia no es un hecho inminente, y apenas puede sostenerse que el espacio determinado del tiempo sea un hecho probable.

Pero los factores que dán vida á la Monarquía están en Francia en todo su vigor, y por años redoblan en intensidad.

La Monarquía se simboliza en el Rey, pero las Monarquías no viven solo de los Reyes.

Y como no viven de los Reyes toman su raíz de un sentimiento mas profundo, ó sea derecho á la vida de los intereses fundamentales de la sociedad.

La República francesa no sólo lo ataca si no que los ha puesto en peligro, haciéndose enemigo natural de todo lo pasado. La república francesa ha sido radical y tiende á ser socialista, la República francesa era conservadora con la enemistad de Roma, y hoy quiere destruir á Roma.

Lo que ha de ser es, y el que lucha contra las leyes de la naturaleza muere aplastado.

Calendarios.

Con el título de planes del Gobierno, publica *El Imparcial* un artículo del que entresacamos los siguientes párrafo:

«... Hay por lo me-

nos dos ministros interesados en que las Cámaras reanuden cuanto antes sus tareas y muestran el propósito de plantear la cuestión en el primer Consejo que presida el Sr. Sagasta.

Dichos ministros creen que deben ganarse todos los días que prudencialmente se pueda, á fin de que haya tiempo bastante para discutir los proyectos de mayor urgencia. Entre éstos figura en primer término el de administración local, y no es de menor necesidad de gobierno la aprobación de los tratados de comercio que deben comenzar á regir en Enero.

Se habla en primer término de la reforma provincial y municipal por su interés político, y parece que el ministro de la Gobernación no se presta á prescindir de dicho proyecto, ni cree conveniente transigir siquiera con que las elecciones de concejales, aplazadas hasta Diciembre, se hagan con arreglo á la ley vigente por entender el ministro que esto es desvirtuar el acto de mayor importancia que realizó este gobierno, consiguiendo el aplazamiento de dichas elecciones.

A lo que se presta el ministro, según los aludidos ministeriales, es á mantener un amplio criterio, como ya lo hizo en el Senado, para discutir y admitir en las bases las modificaciones que se estimen convenientes, siempre que con ellas no pierda el proyecto el carácter propio de una ley del partido liberal, en armonía con los principios fundamentales que el mismo sustenta.

En el caso probable de acordar esto el gobierno, se cree que las Cortes reanudarían las sesiones en un plazo que no excedería del 20 de Octubre.

En la primera sesión, además del sorteo de secciones, quedaría señalado en la orden del día del Senado la votación definitiva del proyecto de administración local y en el Congreso la de reforma del reglamento, mediante la cual deberán destinarse dos horas por lo menos de sesión á los asuntos de la orden del día.

Aparte de esto es fácil que se anuncien algunas interpelaciones políticas, pero sobre esto nada puede aun decirse porque nada han podido acordar las minorías.

En cuanto se dé cuenta en el Congreso del proyecto de administración local, una vez aprobado por la alta Cámara, se espera que se presentarán las minorías de unión republicana, cumpliendo lo que tienen anunciado, y es de presumir que lo hagan con bandera negra, para volver al Parlamento de una manera siquiera tan ruidosa como salieron del mismo, y para que no pueda decirse que el re-

greso envuelve sumisión de ninguna especie.

Los ministeriales hacían notar con este motivo que los republicanos entraban en el Congreso con una desventaja: la de no poder amenazar nuevamente con el retraimiento, como fácilmente se puede comprender.

En tanto el gobierno procurará que en la comisión del Congreso que debe entender en el proyecto, figuren individuos conservadores, para que haya igual inteligencia que hubo en el Senado, y se cree que la comisión dará audiencias públicas para atender aquellas observaciones que juzgue pertinentes.

No se contentará, sin embargo, el gobierno con entregar este trabajo á la comisión de la Cámara—añadían los ministeriales,—pues la necesidad de aligerar la discusión excitará á los ministros á entenderse con los prohombres del partido conservador, tanto canovistas como silvelistas, y muy especialmente parece que practicará estas gestiones el Sr. González (D. Venancio), que hace tiempo mantiene afectuosísimas relaciones con el Sr. Cánovas del Castillo y también con el Sr. Villaverde.

Contando con esta inteligencia, no absoluta, sino únicamente para convenir en alguna transacción, consideran los ministeriales segura la aprobación del proyecto en tiempo oportuno, porque la discusión podría comenzar en 1.º de Noviembre.

Si la inteligencia de los partidos monárquico-dinásticos se realizara para facilitar la aprobación del proyecto de administración local, probablemente trascendería á más, pues si mal no recordamos, ya se hicieron por los meses de Abril ó Mayo indicaciones de coalición electoral frente de la unión republicana; y este mismo acuerdo podría ser consecuencia de la solución electoral frente de la unión republicana; y este mismo acuerdo podría ser consecuencia de la solución que se dé á una de las cuestiones que suscita la nueva ley y que consiste en determinar si la renovación de los concejales en Enero ha de ser total ó parcial.

Las dificultades para esta inteligencia no nacían entonces del partido liberal sino de las desconfianzas de algunos conservadores, y acaso hoy, con más tiempo para maduras las ideas, se acepte lo que entonces no llegó á ser una definitiva negativa.

Aprobalá que fuese la ley á tiempo para efectuar en Diciembre las elecciones y aprobados también los tratados de comercio, parece seguro que al llegar las vacaciones de Navidad se diese por terminada la primera legislatura, produciéndose entonces una crisis para reformar el gabinete.

La segunda podría comenzar á mediados ó fines de Enero, para dar algún descanso á los representantes del país y en la primera sesión se leerían los proyectos de presupuestos, reproduciéndose los demás que existieran pendientes, entre ellos los del ministerio de Fomento, que desea el Sr. Morret dejar presentados en cuanto se reanuden las sesiones de las Cámaras.

LA REPRESENTACION DE GERONA.

A DATAR DE 1833

VII

Empezando por enmendar el error de imprenta del cajista, refiriéndose al comienzo del artículo anterior á los años 1884 y siguientes hasta 1887, en vez de poner como se desprende del orden seguido, los años 1844, 1845, y 1846 á 1847; seguiremos hoy segun lo ofrecido desde 1848 á 1854 por el orden natural de fechas.

Los hechos principales ocurridos en dichos años fueron los que expresan los sumarios que van á continuación.

1848

Llega Espartero á Madrid desde Londres, donde pasó la emigración, y á los pocos días se traslada á Logroño, en cuya ciudad fija su residencia.—Revolucion en Madrid el 26 de Marzo.—Es dominada por el Gobierno, pero el 7 de Mayo se sublevan algunas compañías del Regimiento de España.—Son vencidos, diezmados y fusilados en el mismo día.—Por la mañana matan Fulgoso en la Puerta del Sol.—Deportaciones á Filipinas.—El embajador inglés M. Bulver es expulsado de España.—Austria, Rusia y Prusia restablecen relaciones con España, interrumpidas desde la muerte de Fernando VII.—Alzamiento en Cataluña de algunas partidas republicanas y entrada en España de Cabrera.—Mueren Balmes y D. Alberto Lista.—Se inaugura el primer ferrocarril (28 de Octubre) desde Barcelona á Mataró

1849

Después de algunos meses de correrías por Cataluña, Cabrera huye á Francia.—Va á Italia una expedición española al mando del general Fernandez de Córdoba, para ayudar, con los franceses y austriacos, al Pontífice á volver á Roma.—Amnistía.—Libertad de los presos políticos y vuelta de los deportados.—Por intrigas cortesanas fórmase un Ministerio en que figuran los Sres. Conde de Cleonard, Balboa, Colombi, Manresa, y Arnesto.—Dura solo 24 horas, y es llamado por esto el Ministerio relámpago.—Fórmase otro de Narvaez, Sortorius, Pidal, Arrazola, Bravo Murillo, Seijas Lozano, el general Figueras y Molins.—Obras en el teatro Real de Madrid.

1850

Anúdanse relaciones con Inglaterra interrumpidas desde Marzo de 1848.—El 12 de Junio da á luz la Reina á un Príncipe, que muere al nacer.—Inauguración del teatro Real.—Sale Bravo Murillo del Ministerio, entra Calderón Collantes, y aquel levanta en el Congreso la bandera de economías.

1851

Formación del Ministerio de los señores Bravo Murillo, Beltran de Lis, Miraflores, Lersundi, Gonzales Romero y Negrete.—Célebre sesión (5 de Abril) en que este último vota en contra de sus compañeros.—Entrada del

Sr. Artela.—Inauguración del ferrocarril de Madrid á Aranjuez.—Discusión y votación del arreglo de la Doua.—Expedición de Lopez á la Isla de Cuba.—Es preso y ejecutado. Concordato con Su Santidad.—Dan el nombre de Ministerio de Fomento, al llamado durante algunos años de Comercio, Instrucción y obras públicas.—Muere en París el Príncipe de la Paz, de cerca 85 años de edad.—El 20 de Diciembre nace la infanta Isabel, princesa de Asturias.

1852

Decreto contra la prensa.—Atentado el 2 de Febrero del presbítero Martin Merino de 62 años de edad contra la Reina, en las galerías de Palacio.—Cinco días después muere en el garrote y es quemado su cadáver.—Fundación del Hospital de la Princesa.—Muerte, el 24 de Septiembre, del general Castaños, á la edad de 94 años.—El rey preside la conducción del cadáver á la Iglesia de Atocha.—Créase la Caja de Depósitos.—Publicanse en la Gaceta nueve proyectos de ley para reformar la Constitución en sentido reaccionario.—Fórmase dos comités por los partidos progresista y moderado.—Manifiesto de ámbos.—Obligase al Duque de Valencia á salir de Madrid en 24 horas, con pretexto de una comisión en Viena.—Caída del Ministerio (15 de Diciembre).—Nuevo Ministerio de Broncali, Vahey, Llorente, Lar, Aristizabal y el Conde de Mirasol.

X.—

Se continuará. =

La higiene en las Escuelas.

La Academia de Medicina de París, preocupada con asunto de tan gran interés como el que tiene la profilaxis de las enfermedades contagiosas en las Escuelas, ha dirigido al Director de Instrucción pública un informe en el que constan las siguientes conclusiones, que son interesantes:

1.ª La duración del aislamiento que deberá imponerse á los alumnos de los liceos y escuelas en que se presenten enfermedades contagiosas, será, á contar del primer día de invasión, de 40 para la escarlotina, viruela y difteria. De 16 para el sarampión y las viruelas locas. En los casos de tos ferina, el aislamiento se prolongará por tres semanas después que hayan desaparecido totalmente los accesos de tos. Las anginas impondrán diez días de aislamiento.

2.ª Antes de permitir la entrada en los establecimientos escolares á los que hubieren estado enfermos, se tomarán las medidas siguientes: lociones nasales, bucales y faríngeas con soluciones antisépticas; baños de jabón y fricciones generales en todo el cuerpo, incluso el cuero cabelludo; desinfección rigurosa, con la estufa de vapor á presión, del vestido que el alumno llevaba cuando cayó enfermo.

3.ª La habitación destinada al aislamiento deberá estar aireada cuidadosamente. Se lavarán las paredes

y muebles con una solución de sublimado y las ropas de cama, así como los colchones se pasarán por la estufa.

4.ª Los alumnos que cayesen enfermos fuera de un establecimiento escolar, no podrán ingresar de nuevo sin la presentación de certificado médico atestiguando el género de enfermedad sufrida y el cumplimiento de las prescripciones citadas.

De acuerdo con estas conclusiones, el *Diario Oficial* de la vecina república, ha publicado un reglamento, en el cual, aparte de lo ya consignado, se prescribe que en todas las escuelas públicas se lavará el suelo todas las semanas con agua y un líquido antiséptico, y dos veces por año, á lo menos, especialmente en época de vacaciones, las paredes.

Son dignas de imitación estas medidas protectoras de la salud de la infancia.

Caciquismos irredimibles

«La patria nos cuesta á los españoles mas de lo que vale, para que estemos satisfechos de haber nacido en ella.»

(Tema de congreso de agricultores de Barbastro.)

Nos duele, á fuer de españoles síncros tener que apuntar conceptos, como los que, sirven por vía de acotamiento á este artículo.

Pero, sin dejar de censurar tales conceptos, que hay ciertas verdades que no pueden decirse, entendemos que, una triste experiencia justifica el ardor con que hayan salido de labios aragoneses.

Se perdona en España la vida á un sér, humano por ejemplo, y el indulto, debido á la magnanimidad de la corona nadie se lo agradece y en vez de dar felicitaciones á La Reina segun dicta la cortesía, todos los periódicos, ensalzan desca-radamente al A ó B como autor único del indulto de modo que hacen comun el desacato de que sin tal autor por medio corazón de la Reina se hubiera callado.

Se deja en suspenso una Ley que afectó una clase determinada y mil gritos atruenan el espacio con incienzos de gloria para el que se proclama autor de la suspensión dando á entender que sin el todo estaba perdido y que las leyes á veces caen á pedir de boca.

Se constituye un ferrocarril por una empresa particular, y la inmediata es que el carril se debe ó á Pablo, pero nunca al dinero de la empresa y menos la Ley, que autorizan tales construcciones en beneficio privado y público.

Y no hablemos de la construc-

cion de carreteras ni de rebajas de consumos, ni de Juzgados puestos ó quitados ni de estancos otorgados, por que cada vez que se trata de una de esas cosas hemos de oír á trompetazo limpio que esto lo ha hecho el Diputado X ó que se debe al Diputado Z, ó que sin la intervencion del Senador M. nada se hubiera conseguido; de modo que fulano arriba y fulano abajo, nadie habla nunca de la Ley ni de la casualidad, factor este, sin embargo, á veces orijen de las mas vulgares resoluciones de nuestra confusa administracion.

El pueblo tiene la idea fija de que detrás de todo ha de militar un Santón. Si se nombra á un magistrado, si se le quita, si un jóven de provecho ha ganado unas oposiciones, si las ha perdido, para todo ha de decirse que se ha hecho bien ó mal por que detrás estaba metida la mano oculta de Don Pedro ó D. Pablo; nunca la mano de la Ley! nunca la espada vengadora del derecho.

Las farsas del caciquismo son nin mensas. Se atribuyen todos los milagros del mundo al caciquismo, siendo así que este solo se ocupa como quien dice de comer y beber. Ha irritado empero al pais y le irrita de un modo extraordinario hasta el punto de que en lo mas sagrado, detrás de los pleitos sobre lo tuyo y lo mio, divisan muchos hipnotizados de la plebe la mano omnipotente del caciquismo inspirando las sentencias.

Lo que hay es que nuestro pueblo está doblegado de desengaños y vé fantasmas hasta en la sopa, y como sufre las consecuencias funestas y tristísimas de nuestra mala administracion, todo lo vé de color negro. Con la justicia quedaria desarmado, y en su nobleza no sueña otra venganza. Pero quien lleva el gato al agua? ¿Quién revienta en España el caciquismo?

R.—

Noticias Generales

—La muerte repentina del General francés Baron de Mirevel en los Altos Alpes donde veraneaba dando la última mano á profundos estudios estratégicos sobre la frontera de Italia, llamará indudablemente la atención de toda la Europa militar.

Hombre de concepciones profundas á él se debe la gran linea estratégica de la Lorena y del Jura, baluarte con-

tra una invasion alemana.

Estudió todas las defensas del Norte, y le tocaba solo acometer la obra de estudiar la linea de defensa de los Pirineos, á que se da ocasisima importancia en Francia por el ningun temor que inspira el nombre de España.

De Miribil tenia 60 años cumplidos, matándolo un accidente del caballo.

Su importancia tal vez fué agigantada por los franceses, que se creen en todo los hombres más sobresalientes de la tierra; pero hay que convenir en que, teóricamente al menos, era un general de gran valía.

—La prensa francesa que venia negando el cólera en Prades y su comarca, dá la noticia de que *en razón de estar infestado aquel* distrito los reclutas á él atañentes quedan libres de la movilizacion.

¡Bonita zarzuela la del colega! Se niega su existencia, comentando la prensa con amargura que se perjudique á los pueblos, callan los gobiernos, y á la ostre nos vienen á decir, como ahora por ejemplo que Prades y su distrito estan apestados que hay mas de cuarenta defunciones del cólera desde el mes de Agosto.

Sentiríamos que en España se siga igual procedimiento. Si hay en un punto determinado el colera que se siga de una vez, en vez de echar *mentis* que el tiempo destruye.

Y á propósito de esto deseáramos que oficialmente se diga de una vez cual es el resultado de la última inspección sanitaria de Llanés.

—De *El Correo de Girona* son las siguientes líneas, que transcribimos por constituir el resumen detallado de cuanto viene diciéndose sobre las prisiones en Olot.

Dice:

«Con motivo pues de las confidencias que tuvo el juez de Olot, este procedió, acompañado del capitán de la guardia civil, de varios individuos de la benemérita y de agentes del municipio, á la detencion de los siguientes sujetos:

Isidro Pujol Puigdemont, de 29 años de edad, casado jornalero: en el domicilio de este sujeto se encontró, un petardo cuyo casco era de hierro con la mecha puesta, una botella explosiva envuelta y fuertemente arrollada con hilo de alambre primeramente y luego con cuerda formada con hilos también de alambre; un puñal, un taleguito con balas de plomo, esféricas unas y otras al parecer extraídas de cápsulas de revolver; un rollo de mecha, varias cartas, periódicos, libros y otros documentos anarquistas.

En la casa de Julián Juanola, de 36 años, albañil y casado, se encontró una pistola de cos cañones sistema Lafochéaux, una libreta con números, letras y otros signos convencionales.

Al detenido Ramón Creus Rosell, de 30 años, casado, jornalero y secretario de la Asociación, encontrárase un ejemplar de la «Utopía ó Cartilla Anarquista», el borrador de actas, una relación de anarquistas, varias cartas de compañeros y otros documentos

relacionados con la anarquia.

Los dos anarquistas primeramente mencionados han quedado á la disposición del Juez en calidad de presos y el último, ó sea el Creus, en calidad de detenido.

También ha ordenado el Juez la detención, por la complicidad que pudieran tener, de Juan Vallmajor de 39 años de edad, casado, labrador; de Pedro Plana de 49 años, casado y jornalero y de Juan Feixas (a) Rós.

Este último ha sido puesto en libertad por resultar ser un hermano suyo al que se le ha decretado la detención, el cual se halla ausente ignorándose su paradero.

—El vice-cónsul de España en Lisboa telegrafía que el Congreso médico ha declarado la existencia del cólera en aquella capital; añadiendo que desde el dia 10 de este mes hasta hoy han ocurrido 31 invasiones 10 defunciones.

Es probable que hoy la *Gaceta* declare sucias las procedencias de Portugal.

—De *El Ampurdanés*, de Figueras:

«Un cabrero, conocido nuestro que en la mañana del domingo apacentaba en un campo de alfalfa su rebaño de ovejas y cabras, tuvo la desgracia de perder nueve de las primeras, que murieron reventadas, al parecer, por el exceso de comer alfalfa.

Gracias que la imprudencia del cabrero no fué de mas fatales consecuencias, pues, se hincharon todas las de mas reses, y tal vez fué debido á la acertada precaucion de encerrarlo inmediatamente en un local poco ventilado, pues, que lo sepamos, no se le ha muerto ninguna otra, de lo que nos alegramos.

Sirva esto de escarmiento á los demás cabreros y ganaderos, ya que es cosa por demás sabida lo perjudicial que le es al ganado el exceso de comer alfalfa verde y húmeda.

—Copiamos de «Las Circunstancias de Reus»:

«El domingo en Valls el conocido fabricante de jabon D. José Macip tuvo la desgracia de caer dentro de una caldera de jabon hirviendo, y por mas que intentó dos ó tres veces salir de la caldera no pudo lograrlo.

Fué sacado por un hijo suyo en muy mal estado, falleciendo á consecuencia de las quemaduras que recibió.

—Los vecinos de Olot están completamente agradecidos á las autoridades respectivas por el descubrimiento de los explosivos llevado á cabo pocas horas antes del baile y fuegos artificiales, pues de haber hecho explosión durante alguno de éstos actos, tendria Olot á estas horas que llorar un dia de luto.

En otro punto, y tomándolo de otro colega local transcribimos algunos detalles.

—La funcion de anoche en nuestro Coliseo atrajo una entrada inesperada por lo buena. Los aplausos fueron muchos. El coro de doctores cantado tres veces y, en honor á la verdad el público y la Empresa complacidos.

En detalle muchos fueron los lunares. Ministros afederelados por falta de carácter, é inseguros; ello en la declamacion. No así en los números de música que verdaderamente salieron ajustadísimos. Nuestra enhorabuena á todos, en especial á las Señoras que desempeñan el Rey y Rosa. En otro número seremos mas extensos.

Variedades.

Gumersindo es un perdido de tal género que todo el mundo, en cuanto le conoce, si apresura á ponerle en la puerta de la calle.

Y Gumersindo dice entre sus amigos con orgullo:

—Todas las puertas se abren á mi paso.

Un caballero de cuarenta y seis años; dice á una jóven muy hermosa:

—Soy todavía bastante joven para encontrar á usted encantadora y bastante viejo para decírselo descaradamente.

Bodas de plata... Meneses..

—¿Te acuerdas. Ramón, del aire de estúpido que tenias cuando hace veinticinco años me pediste en matrimonio?

—No tenia solo el aire, sino que le fui en realidad.

Imp. Nugué.

Anuncios

Olivar de 4 vesanas y parte de Viña y árboles frutales, se vende por módico precio. Está situado en el Puig de'n Roca. En esta Imprenta se Já razon.

FOTOGRAFIA INSTANTANEA
EL «PHEBUS-DETECTIVE»
 Nuevo aparato instantáneo de fotografía que permite la reproducción de todas las escenas animadas de la vida, personas en marcha, pájaros que vuelan, caballos que trotan, etc., etc. Con este aparato de una manipulación sencilla, la fotografía está al alcance de todo el mundo, aunque sean señores ó jóvenes.
 DEPÓSITO UNIVERSAL DE APARATOS FOTOGRAFICOS
 BARCELONA
 PERRAÑANDO VILA, S.A., ENT.
 Gran tienda en la Ribera y la calle de San Juan
 GRAN CATALUÑO REUSADO GRANDE
 REUS



LA NEOTAFIA

La Casa de Francisco Matas en Gerona Cort-Real 18 por ser especial en el ramo de funeraria puede y quiere cuidar con su igual economía de cuanto se refiera á defunciones, entierros, funerales, y Viatico. Da nota anticipada de todos los gastos y diligencias necesarias. Cuida de embalsamar y trasladar por toda la península los restos mortales.

Tiene grande y nuevo surtido de ataúdes y sarcófagos y de bonitas coronas, palmrnes, recuerdos, targetas, cruces; letras y demas adornos.

En caso de necesidad dia y noche manden recado á Cort-Real 18 y pasará luego á domicilio el encargado de esta casa para recibir órdenes.

No dejarse sorprender por Agentes que desvian los recados de esta casa, que con hechas y no con palabras tiene acreditada su actividad y economía.

Abanicos Venta al por mayor

A. L. Serra de Madrid, avisa al comercio de provincias que ha recibido un completo surtido de abanicos del Japon.

Seman dan muestras al comercio previo pago ó referencias que satisfagan poracompleto—ABANICOS ANTIGUOS— se compran á altos precios.

Fábrica de caretas y muñecas de carton. Se remiten gratis catálogos (alcomercio) de estos articulos.

A Labme. Madrid: Caballero de Gracia 15.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTOMAGO * MAGNESIA * FORMIGUERA

ATEMPERANTE * DIGESTIVA * ANTIBILIOSA * LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondria y evita las digestiones dificiles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

AL POR MAYOR, E. FORMIGUERA Y C.
Tallers, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósitos: Farmacias de los Srs. Ametller, Coll, Garriga, Vivas, Palou y Perez

MUTUAL LIFE

Merece la primera consideración, puesto que ocupa el lugar mas eminente las instituciones de seguros sobre la vida del mundo y ofrece ventajas superiores en todos conceptos; justos con una solidez y seguridad financiera sin igual.

- 1.º Es la más antigua Compañía de Seguros sobre la vida en acti- en los Estados Unidos.
- 2.º Es la mayor Compañía de Seguros sobre la vida del mundo.
- 3.º Es la institución financiera mas fuerte del mundo ascendiendo su activo á mas de 907.171.795 de pesetas.
- 4.º Es la compañía más sólida en que asegurarse.
- 5.º Es la Compañía más barata en que asegurarse, haciendo su gren- sus dividendos que el costo del seguro sea mucho menor que en ninguna otra Compañía.

Para detalles dirigirse en sus oficinas; Alcalá 38, Madrid.
Se necesitan buenos agentes en toda España.

—[—Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, que mando el PAPEL de ARMENIA, de perfume agradabilísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrián y C.ª, Puertaferriosa, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida.

Dolor de Muelas.—Alivio instantáneo y curacion con el Odontálgico Kent.—Pídase en las principales farmacias.

A los impresores y encuadernadores advertimos que tenemos en venta una prensa para satinar y otra para imprimir á precio módico.

Vino de Peptona Ortega; nutrición completa sin la intervención de fuerzas digestivas de individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gastricas, carros intestinales, tisis, conunción cuando el estomago no tolera alimentación y siempre que la dijestión se verifica de una manera irregular

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona y Pepto na de leche.

Elaboracion por medio del vapor y venta al por mayor.

Deposito en las principales farmacias de España y Ultramar.

Farmacia de Ortega: Leon 13.—Madrid.

Colegio de Señoritas y Academia de Corte

bajo la advocación

DE NTRA. SRA. DE LOS DESAMPARADOS, dirigido por

D.ª Vicenta Janer Jubert

PROFESORA DE LA ESCUELA DE INSTITUTRICES CREADA POR LA SOCIEDAD ECONÓMICA BARCELONESA DE AMIGOS DEL PAÍS.

Enseñanza primaria elemental y superior; dibujo, pintura, taquigrafía, idiomas, música, bordados de todas clases, y conferencias particulares para diversas carreras apropiadas á la mujer, entre ellas la de Comercio.

Enseñanza completa y rápida de Corte y confección de toda clase de prendas de vestir para señora y niños y lencería para caballero.

Se admiten pensionistas, medio-pensionistas, recomendadas y externas.

Barcelona.—Provenza 137—2.º—2.º (Chafan á Claris.)

PERCHELERAS Y TINITA IAS

COLECCION DE CANTARES por D. Narciso Díaz de Esquivar, con un prólogo del notable literato D. Salvador Rueda.

Agotada la primera edición de este libro, que tantos elogios ha merecido de la prensa de Madrid y Provincias, se ha hecho una nueva edición, que dentro de breves días quedará á la venta. Precio de este ejemplar, UNA PESETA. Los pedidos á su autor, calle de San Juan de Letran, núm. 2 Málaga, remitiendo el importe en sellos de 15 céntimos el 30 por 100.

APRENDIZ se necesita uno en esta IMPRENTA.

En la Imprenta de este periódico se han cen todas clases de impresos á precios muy ventajosos.